SABADO 15 de julio-Baile a beneficio de nuestro semana. Campos. En el Centro de Cu tura Social de San Juan de Tibás.

DOMINGO 16 de Julio-Reunión de secretarios de propaganda, agentes de TRABAJO y comité de Prensa, para informar de la marcha de nuestro semanario. - Café en honor de los agentes del periódico y del comité de las agencias de TRABAJO por provincias.

rio, organizado por las células 1º de Mayo y Albizu LUNE 17 de Julio-Gran mitin en honor de las células y Comités que se distinguieron en la campaña del Ani versario de TRABAJO Entrega de los premios. ¿Cuáles células, cuáles comités cumplieron mejor las

consignas de ayuda a TRABAJO?

Publicaremos la próxima semana un cuadro completo

EN CUANTO CAYO EL TIRANUELO LOS GLOSTORAS LE VUELVEN LA

Lo mismo hizo Hernández de León el plumario: alquilado al Presidente Ubico. Juzgue el país y diga quiénes son los farsantes, dice el c. Mora contestando una glostorada

(Tomado de LA TR IBUNA del 6 de julio)

EDUCACION DEL PARTIDO

do, a obedecer ciegamente, ma concreta de trazar su l blemas fundamentales del cada dos años de un Congre Partido.

niente para superar esa fa dicha linea Por otra parte, co lla, que en lo futuro la direc mo circunstancias de orden ción del Partido escuche an material hacen imposible no tes de pronunciarse sobre mu solo mantener reunido el Con chos problemas, la opinión de greso del Partido, sino siquie de ningún partido her- y las circunstancias lo perlos compañeros de las células | ra reunirlo con más frecuen Tenemos la seguridad de que cia que la apuntada, los esta la dirección del Partido en tutos contemplan la celebra. contraria en esta forma una ción de reuniones plenarias mejor colaboración entre la del comité Central cada set base en los casos de que la meses En estos Plenos del Co opinión del Partido disintiera mité Central se acostumbra de la opinión de los dirigen estudiar la situación política tes, esta sería una magnifica del país y ajustar la línea po oportunidad de darse cuenta lítica de conformidad. de cual es la verdadera capa . Textulamente los estatutos cidad de los militantes y de de Vanguardia Popular dicen su opinion sobre los proble lo siguiente en su artículo 9? mas vitales

rección del Partido, consulte par en la elaboración de la il tencen que a la hora de apor medio de cuestionarios, la nea política del Partido y en plicar la línea política que opinión de los militantes so la elección de todos los orga actualmente práctica el Par rio podría contener las si_ estatutos." guientes preguntas:

sar al Partido?

va más amplia?

sindicalización de la Rerum tamente por medio de delega bazón completa en la mar Novarum? 4-¿Conviene que el Partido

apoye la moción tendiente a dio periodo?"

La respuesta del compañe ro Ferreto a la carta anterior es la siguiente:

El Buró Político del Parti do Vanguardia Popular está

so del Partido que tendrá la Creemos que sería conve tarca, entre otras, de defin:r

"Cada miembro del Partido oportunidad de participar de Finalmente sugerimos que tiene no sólo el derecho, sino con cierta regularidad, la di el deber también, de partici bre diferentes cosas; por nismos dirigentes, en la for tido, se les consulte. Tal

ejemplo el primer cuestiona ma en que lo indiquen estos práctica es impropia de los do, consultar la base del Par El artículo 12 dice: "El Par Tal práctica significaria en 1-Puede un cortesista ingre tido V. P. está construido so tregar la dirección del Par bre los principios del CEN tido no a los hombres más 2-Habiendo cambiado el Par TRALISMO DEMOCRATI, responsables y capaces, sino tido de nombre, conviene que CO, que puede resumirse así: a toda la base lo que signiatdopte otra forma organizati a) Elección de todos los car ficará crear una gran difigos y organismos dirigentes, cultad para ponerse de a-3-¿Cual debe ser la actitud ya sea por el voto directo de cuerdo pues tal manera de de la clase obrera frente a la los miembros, ya sea indirec, actuar conduciría a una tra

b) Todos los organismos suprimir las elecciones de me superiores están obligados a rendir cuentas periódicamen te a los miembros de base del Partido;

> NISMOS INFERIORES es decisiones de los organis mos superiores.

centralismo democrático, rior informe. Es entonces q' práctica introducida por Le nin en los partidos revolucionarlos, nuestros estatutos señalan el deber de los

les decisiones no puedan ser guientes.

discutidas por los organistatutos, ni los eglatutos lítica del país se presenta, mano que practique el le miten, el Comité Central ninismo, contemplan la po- convoca entonces un Cona la hora de aplicar su li ken imposible, el Comité nea política, tengan que Central asume la responsa-CONSULTAR A LA BASE bilidad y procede a ajustar la forma de hacerlo.

Si estudiamos a fondo la linea política del Partido. que los compañeros de la Los puntos de vista antecélula Pasionaria pretenden riores no deben interpretar con su comunicación, fácil- se en el sentido de que los mente se observa que no es dirigentes de nuestro partipropiamente que se les dé do no deban consultar el cri en la elaboración de la linea política, sino que pre blemas. Claro que sí deben

partidos como el nuestro cha de nuestro movimiento.

En agosto de este año se celebrará, según lo acordó el B. P. recientemente, un Congreso Nacional de nues tro Partido. En dicho Congreso el compañero Manuel c) TODOS LOS ORGA- Mora tendrá que presentar lo a decisiones erradas, siun informe sobre la situatán obligados a cumplir las ción pólítica nacional y una tesis sobre la línea polí ttca del Partido Vanguardia Como se ve, al definir el Popular basada en el ante acabar.

es conveniente que la base superiores. Con esto, lo que la línea del Partido. El Con do siempre de arriba las di línea política del mismo. Es ne de discutir y elaborar la plano la tesis del compañe rectivas de su línea política. más: Los Estatutos del Par línea política, lo que se pre ro Mora, que será también lavándose las manos y tratan, se reproduce el espíritu de los tro Gobierno no se hubiera dor a la toma de posesión de Esto constituye una falla que tido, al declarar el carácter tende es que, cuando una lí la tesis del Buró Político. do de echar sobre las espaldas editoriales con esta adverten. mantenido "inconmoviblemen Teodoro Picado; estos jóvenes con el tiempo ha acostumbra democrático, de nuestra orga nea política está ya elabora El Congreso, podrá comple de don Otilio Ulato sus pro. cia: "En próximas ediciones te al margen de la política cen que calificaron a la Guatema. do a los militantes del Parti nización, recomiendan la for da en un Congreso por los mentar el planteamiento, si pias responsabilidades. Ellos daremos a conocer textual. troamericana". Esta actitud la de Ubico de "nación demo." delegados de la base del lo considera incompleto, Po- no niegan que Diario de Costa mente esos comentarios" (es de nuestro Gobierno, frente a crática" y que sostuvieron la sin participar directamente nea política, forma concreta Partido, y los organismos en drá modificarlo parcialmen- Rica estuvo convertido en cá decir, los artículos de Hernán los Gobiernos de Martínez y tesis de que nuestro país de en las discusiones de los pro que consiste en la celebración cargados de aplicarla ("o- te, podrá, en fin, con plena tedra de Ubico y de Hernán. dez de León). mité Central, Buró Político, soberanía, decir por qué dez de León. Lo que niegan No he tenido tiempo de re. estuvieron hasta planeando nalmente al margen de la po. Comités seccionales, etc.) caminos deberá marchar el adoptan sus decisiones, ta Partido en los 2 años si-

Cuando una variación fun sibilidad de que los organis greso Extraordinario. Cuan mos dirigentes del Partido, do las circunstancias lo ha a las nuevas condiciones la

> terio de la base sobre la ma yor cantidad posible de pro los dirigentes, cuando las página, puede leerse textual. circunstancias) lo permiten, antes de formarse crite rio sobre un problema datido. Pero esa debe ser una preocupación personal de no que impediría al Partido la movilidad y la flexibilidad que le caracterizan. Sería una práctica de nunca

se en ese cargo les negué au producen los editoriales de este respecto". "Hasta el momento las cé del Partido participe en las dis se pretende no es restar a greso estará facultado, in toridad para celebrar la caída Hernández de León es "por Como podrán observar los que se escandalizaron porque lulas del Partido han recibi cusiones en que se traza da la base el derecho que tie- clusive, para rechazar de de Ubico no nos hubiera "honra." Los jóvenes han respondido crepancias ideológicas. Pero venes centristas porque nues. do" enviándonos un embaja.

mos de base. Ni nuestros es- damental en la situación po te, por el hecho de que a Her produciendo los artículos alu da". andez de León se le diera, en didos. Pero la verdad es que Diario de Costa Rica y en La tal investigación no es impor mento. Ahora permitaseme Hora, estatura de apóstol de tante después de leída la nota la democracia! Como si ellos que me permitido comentar. no hubiera glorificado toda la Es o no cierto que son muy labor política de Diario de audaces y muy farsantes los

Costa Rica. jóvenes centristas cuando se Pero no se limitan a pla, atreven a emplazarme para "Cuestiones del Leninismo" de Stalin. giar a Pilatos los jóvenes cen que "diga si desde el día en tristas. Van más allá. Me pi. que el "Centro" asumió la di. den pruebas de mis cargos y rección del periódico-18 de me advierten, que si no prue febrero del año en curso-se bo, quedaré ante el país como ha reproducido siquiera uno un farsante. Yo voy a demos de los editoriales o artículos trar que los farsantes son de Federico Hernández de Leon a proposito de las activi,

En "Diario de Costa Rica" dades políticas de Costa Ri del 17 de mayo, en la primera ca"?

mente la siguiente nota: "Por falta de espacio no re. tas que he transcrito no com. producimos los textos de dos promete la ideología de esos comntarios editoriales que pu jóvenes. Quien así pensara blica "Nuestro Diario" sobre tendría que ser persona de dos eventos nacionales recien cabeza muy dura. Sin embar los dirigentes, o, digamos pasados: nos referimos a la go pienso que es muy fácil mejor, ese es un deber de trasmisión de poderes del 8 de ablandarsela. En efecto, en el los dirigentes que tiene por mayo y al establecimiento de l'Diario de Costa Rica" del 30 mira ayudar a formarles un relaciones diplomáticas entre de mayo escriben los jóvenes tica, la de los dirigentes que monias del 8 de mayo, califica plomáticas entre Guatemala ró Político vasté mandando caragua y Panamá y el ele. vive el mundo, cuando todo de gobierno, acordó: para decidir la forma de a- como "paso de sainete" aña. plicar la linea politica, hay diendo algunos comentarios una gran distancia. Tal pro irónicos sobre tal evento. En cedimiento conduciría no só cuanto al establecimiento de relaciones diplomáticas de nuestro país con la Unión So. viética, dice que esas proyec. ciones obligan a medir conmayor cautela las distancias y a guardarlos en un afán jus tificable y elemental de pre. visión. En próximas ediciones daremos a conocer textual mente esos comentarios de

LOS CAFSTALEROS

(Viene de la pág. UNO)-

res y patrones.

Piensen los senores cafeta leros en que la industria ca. fetalera no está constituída unicamente por matas de ca fe sino también por seres hi mnaos. Dén los señores cafe. taleros a esos seres humanos el tratamiento que ellos me. recen y habrá paz. Yero s ellos quieren b uscar la gue. rra tratando hasta de fomen l tar huelgas de brazos caidos sepan y entiendan que ten_ drán que arrepentirse de su ac

Hice a los jóvenes centris que damos cuenta suscinta. pos para el futuro inmediato, reprodujeron con los honores tas un cargo básico: el de ha, mente". uno en el Norte y otro en el de primera página el pensa, La Célula Pasionaria en de acuerdo ahora y ha esta organismos inferiores de a toda la base del Partido tie ber realizado en nuestro país Obsérvese cuidadosamente Sur. Pero preferimos abste miento turbio de Hernández vió la siguiente carta que lue do de acuerdo antes en que catar las decisiones de los ne oportunidad de elaborar política "ubiquista". Con ba la anterior nota. Si no se re, nernos de toda información a de León, el sirviente de plu.

> de Ubico, que fueron los que bía mantenerse "incondicio_ es que eso hubiera ocurrido visar las colecciones de "Dia_ una invasión a Costa Rica pa_ lítica centroamericana", te_ durante "su reinado periodís rio de Costa Rica", para com ra impedir que Teodoro Pica nían derecho a encabezar ma tico". Como si ellos hubieran probar si los jóvenes cumplie do llegara a la P residencia, nifestaciones de júbilo por la protestado, siquiera levemen ron la palabra empeñada re. la califican de "desafortuna, caída de Ubico?

Lo dicho basta por el mo, nes son los farsantes. preguntar: Estos jóvenes que

Juzgue el país y diga quié.

MANUEL MORA

LIBRERIA VANGUARDIA POPULAR

Avisa a sus lectores y especialmente a los militantes del Partido, que tiene muchos libros a la venta, entre ellos

Avisa también, que los créditos quedan abiertos sola, mente para las células, los militantes que deseen libros a plazos deben presentarse a la c. Pilar con autorización de la célula, o pedir al Secretaric General de la célula que lo

autorice. Atención camaradas. No descuide su capacitación

Atiende c. PILAR BOLAÑOS.

Teléfono 3379 — Apartado 758.

LA MUNICIPALIDAD DE LIMON TOMA IMPORTANTE ACUERDO

La municipalidad de Li- tituido, para que este orgalaño en curso, en un gesto a producir. de progreso y de fomento

teórica.

Podría alguien pensar que

la publicación de los centris.

yor, no es explicable".

a alguien la menor duda?

nuestra democracia, protestan

doro Picado hubiera permiti.

do que se enfriaran las rela-

ciones diplomáticas con el de

mocrático gobierno de Ubico.

de Costa Rica" del 4 de mayo

Alli nos encontramos, siempre

en primera página otra gace.

centroamericanos, el de Guate

mala no había notificado el

envío de misión para asistir a

la trasmisión de poderes en

Esta actitud de Guatemala

está siendo objeto de los más

diversos comentarios. Desa.

fortunadamente para nuestro

país, que antes del Gobierno

actual se habia mantenido in

conmoviblemente al margen

de la política centroamerica.

na, parecen dibujarse dos gru

guientes parrafos:

Costa Rica.

Saltemos ahora al "Diario

¿Será posible que le quede ta municiualidad.

vie un proyecto al congreso rio, prestarán toda su cola-Los jóvenes paladines de porque el gobierno de Teodo. Provincia 'legalmente' cons-

món en su sesión ordinaria nismo la distribuya entre del martes 27 de Junio del trabajadores que la pongan El Sindicato de Pequeños

para la agricultura en esta Productores que desde su buen criterio. Es, desde este Costa Rica y la Unión Sovié un artículo titulado así: "Ro Provincia, y al mismo tiem- fundación su único anhelo a punto de vista, pésima prác- tica. Con respecto a las cere. tas de hecho las relaciones di. po colaborando con el go- sido conseguir tierras para bierno del Lic. Picado sien- que los trabajadores las pon sierden contacto diario con ese órgano de prensa chapín y Costa Rica". De ese artícu. do el desarrollo de la agri- gan a producir, ha visto con la base del Partido. Pero de el incidente diplomático regis lo tomo el siguiente párrafo cultura uno de los principa- mucha simpatía el valioso esto, a pretender que el Bu- trado entre las misiones de Ni final: "En los momentos que les puntos de su programa gesto de le municipalidad en favor de la agricultura, circulares con cuestionarios mento oficial costarricense, el Continente debe estar uni.! Renunciar a las mejoras no solamente para la Prodo y alfado con las naciones que de su propiedad hay vincia, sino para el país en democráticas este distancia, en la finca Barmount, situa- general; y espera, que tanmiento, este enfriamiento de da en Matina propiedad del to el Poder Ejecutivo, como relaciones con la hermana ma Estado y que hace algunos el soberano Congreso, no años está arrendada por es obstaculizarán la buena intención de esta municipali-Pedir al Ejecutivo que en- dad sino, que por el contra-

> para que estas teirras sean boración para llevar a fedonadas al Sindicato de Pe- liz término esta determinaqueños Productores de esta ción tan progresista.

AYUDA PARA LA FINANCIACION DE LA IMPRENTA DE LA C. T. C. R.

El Srio. de Propaganda | fecha @ 59,65, así: tilla en la cual se comenta del Sindicato de la Cons- Compañeros: Enrique Mo con desagrado el hecho de que trucción, c. Tito Aguilar nos ra @ 25; Ramón Pineda el Presidente Ubico hubicra envía un informe sobre las @ 6; Tito Aguilar @ 5; Gerdecidido no acreditar embaja actividades de los obreros minal Pineda C 4.85; Leonda en el acto de trasmisión que están trabajando en la cio Sánchez C 1; Rafael de poderes. De esta gacetilla construcción de la casa de Marín C 1; German Varme parecen elocuentes los si_ don Alvaro Salazar los cua- gas C 3; Pastor Ventura les han seguido contribuyen C 4; Edgard Aguirre C 4; "Ha llamado poderosamen, do para la compra de la Rafael Vargas @ 2.20; Otote la atención del público que, Imprenta de la C. T. C. R. niel Madrigal C 2; José Pa hasta ayer, de los gobiernos Se han recogido hasta la dilla @ 1.60.

Sólo ocho días faltan para cerrar la campaña del Aniversario de TRABAJO.

Cuáles militantes, cuáles células, cuáles Comités, cumplieron las consignas? 19-Conseguir 1 nuevo suscritor.

2º-Conseguir @ 1.00 para TRABAJO.

3º-Estar al Día con el pago del periódico.

Cuáles ganarán los premios?

Una Bandera de Costa Rica. Una Bandera de la Unión Soviética. Una Bandera de Vanguardia Popular. Ø 20.00 en libros @ 15.00 en libros. Un escritorio para el Comité seccional que haga el mejor trabajo en esta campaña.

SASTRERIA EL PROGRESO

DE RECAREDO GOMEZ G. 5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

SERIE AMBOS MARES

Sorteo Nº 27

Favorecida la acción Nº 90, perteneciente a Don FRANCISCO GUERRERO REYES

(Parrita)

SERIE VANGUARDIA

Sorteo Nº 6

Favorecida la acción 109, perteneciente a DON FRANCISCO BERMUDEZ (Quepos)

Ppal. - San José, 19 de Junio de 1944. NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. Al solicitar la confección de su vestido presente su último recibo al día.

Vº Bº-JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policia

EN FORMACION LA SERIE "POPULAR"



kompiendo las Cadenas

Frizpatrick en el St. Louis Post-Dispotch.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica."